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LE PARTICIPE PRÉSENT 
 
FORMATION 
 

RADICAL + ANT 

 
On ajoute “-ant” au radical de la 1ere personne du pluriel du présent. 
 
Nous venons  venant Nous disons  disant 
Nous mangeons  mangeant Nous faisons  faisant 
 
Exceptions:  
 
Savoir =  sachant 
Avoir =  ayant 
Être =  étant 
 

 
 
EMPLOI 
 
Le participe présent sert à exprimer une cause ou il peut remplacer une relative 
introduite par qui. 
 
N’étant pas parisienne, je ne connais pas tous les quartiers. 
Cette entreprise cherche une secrétaire parlant le russe et l’allemand. 
Les personnes ayant un passeport européen peuvent passer par l’entrée B. 
N'en pouvant plus, j’ai décidé d'abandonner. 
 
 
 

 Participe présent ou gérondif ? 
 
 J’ai aperçu Paul sortant du métro.  

 J’ai aperçu Paul en sortant du métro. 

 

 

J’ai aperçu Paul sortant du métro. = J’ai aperçu Paul qui sortait du métro 

J’ai aperçu Paul en sortant du métro = J’ai aperçu Paul quand je sortais du métro. 
 

 

Pensant qu’il allait 
pleuvoir, j’ai pris 

mon parapluie. 


